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15 марта - 4 апреля 2019 года            Цена 4 руб.

ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

1-2 марта 2019 года прошёл выездной пленум реско-
ма профсоюза работников автомобильного и сельскохо-
зяйственного машиностроения. 

21 февраля председатель Феде-
рации независимых профсоюзов Рос-
сии (ФНПР) Михаил Шмаков на встре-
че с президентом РФ Владимиром Пу-
тиным обсудил, в частности, порядок 
индексации стимулирующих выплат 
и компенсаций для пенсионеров, со-
общает официальный сайт Кремля. 

Путин подчеркнул, что некоторые 
темы, которые ранее обсуждались с про-
фсоюзным лидером, вошли в его послание 
Федеральному собранию. В свою очередь 
Михаил Шмаков сообщил, что заметил это 
и обратил внимание президента на то, что 
дополнительные выплаты для пенсионе-
ров должны выплачиваться сверх основ-
ной пенсии:  

- Все выплаты пенсионерам должны 
быть над пенсией. Не просто доводить 
этими выплатами до минимального прожи-
точного минимума пенсионера, это должно 
быть, конечно, над прожиточным миниму-
мом.

В противном случае пенсионеры от 
перерасчета не только не выигрывают, но 
иногда и проигрывают. Владимир Путин 
согласился, что это выглядит как манипу-
ляция. 

Кроме того, глава ФНПР сказал, что 
хотел бы обсудить с президентом вопрос 
включения компенсационных выплат в 

11 марта в Чебоксарах на базе 
санатория «Чувашиякурорт» открылся 
четвёртый модуль «Школы молодого 
мотиватора», организованный ЦК Про-
фсоюза АСМ РФ при содействии Чуваш-
ского рескома профсоюза работников 
АСМ РФ. 

В работе Школы принимают участие мо-
лодые профсоюзные лидеры из восьми реги-
онов Российской Федерации.

В открытии четвёртого этапа школы 
приняли участие председатель Чувашской 
республиканской организации Профсоюза 
работников АСМ Валентина Владимировна 
Рыбкина; руководитель организационного от-
дела Аппарата Профсоюза работников АСМ 
РФ Надежда Алексеевна Тихомирова; заме-
ститель председателя Чувашрессовпрофа 
Ирина Николаевна Филиппова; председатель 
профкома ППО ПАО «Чебоксарский агрегат-
ный завод» Валерий Мануилович Жигарев; 
председатель профкома ППО ЗАО «Промтрак-
тор-Вагон» Эльвира Валериевна Макарова; 
председатель профкома ППО АО «Шумерлин-
ский завод спецавтомобилей» Майя Владими-
ровна Морякова; председатель Совета моло-
дёжи Чувашрессовпрофа, председатель Со-
вета молодёжи рескома профсоюза АСМ РФ 
Борис Владимирович Гарнов; директор АНО 

22 февраля состоялось очередное заседание Российской трёхсторон-
ней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений. Глав-
ной темой заседания стали дополнительные меры для принудительного 
взыскания долгов по зарплатам стали главной темой очередного заседа-
ния РТК 22 февраля. 

Минтруд предложил дать полномочия инспекторам труда для вынесения реше-
ний о взыскании долгов со счетов работодателя. Сторона работодателей высказа-
лась категорически против, в то время как профсоюзы поддержали законопроект.

Уголовная ответственность 
работодателей за увольнение лиц 
предпенсионного возраста не защи-
тит их, а лишь помешает трудоу-
стройству, считает председатель 
Федерации независимых профсою-
зов России (ФНПР) Михаил Шмаков.

- Мы категорически против неразум-
ного назначения уголовной ответствен-
ности предпринимателям за те или иные 
действия. Последний пример - по поводу 
увольнения предпенсионного и уголов-
ной ответственности. Это только сокра-
тит возможности (граждан) предпенси-
онного возраста для получения рабочего 
места, а не защитит их, - заявил Шмаков, 
выступая на социальном форуме Недели 
российского бизнеса.

- Разумные должны быть подходы - 
мы бережем работодателей, они создают 
рабочие места, - приводит слова проф-
лидера РИА «Новости».

Пленум прошёл – работа продолжается!
В работе пленума принял участие Пред-

седатель Чувашрессовпрофа А.В. Коршунов. 
В течении двух дней делегаты обсудили на-
сущные вопросы кардинальных перемен в 
экономической и профсоюзной жизни стра-
ны, республики и предприятий, входящих в 
профсоюз, а также приняли активное участие 
в проведении семинарских занятий и тренин-
гов.

На пленуме рассматривались следующие 
вопросы: 

«Об исключении первичной профсоюз-
ной организации ООО «Комбинат индустри-
ального питания» из реестра первичных про-
фсоюзных организаций Чувашского рескома 
профсоюза АСМ РФ»;

«Об изменении состава Чувашского ре-
спубликанского комитета профсоюза АСМ 
РФ»;

«Отчёт о работе республиканского ко-
митета профсоюза АСМ РФ за 2018 год и ис-
полнении президиумом Чувашского респу-
бликанского комитета профсоюза АСМ РФ, 
делегированных ему полномочий за период с 
марта 2018 г. по март 2019 г.»;

«Об итогах работы Пленума ЦК Профсо-
юза АСМ, Президиума ЦК Профсоюза АСМ РФ 
(декабрь 2018)»;

«Об исполнении сметы доходов и расхо-
дов, утвержденных IV Пленумом рескома про-
фсоюза 21 марта 2018 г.»;

«Об утверждении сметы доходов и рас-
ходов Чувашской республиканской профсо-
юзной организации АСМ РФ на 2019 г.»;

«Об утверждении плана работы рескома 
профсоюза АСМ РФ на первое полугодие 2019 
год».

По всем вопросам были приняты едино-
гласные решения.

Соб. инф.

Встреча на высшем уровне
МРОТ. 

- У нас есть решение Конституци-
онного суда, которое принято в конце 
2017 года, что все компенсационные 
и стимулирующие выплаты долж-
ны быть над минимальным размером 
оплаты труда, – напомнил Шмаков. – 
Однако у нас до сих пор не разрешен 
спор с правительством. Правитель-
ство упорствует в своем подходе, что 
тариф может быть меньше, чем мини-
мальный размер оплаты труда, через 
эти надбавки доводить это, значит, до 
минимального размера оплаты труда. 
Это полностью противоречит реше-
нию Конституционного суда, здравому 
смыслу и, в общем-то, тому подходу, 
который сейчас продемонстрирован 
для пенсионеров.

Путин возразил, что данное ре-
шение Конституционного суда каса-
лось исключительно работающих в 
районах Крайнего Севера.

- Не совсем… – ответил Шмаков.  
- Да, там так прямо и написано в 

решении суда. Речь шла о надбавках 
тем, кто работает на Крайнем Севере. 
Но это не исключает того, что мы не 
должны думать о проблеме в целом. 
Давайте подумаем, и такое поручение 
я еще раз дам правительству.

Лидер ФНПР - против уголовной ответственности 
работодателей за увольнение предпенсионеров

Ранее эксперты рынка труда так-
же отмечали, что людям старше 45 лет 
в результате повышения пенсионно-
го возраста в 2019 году будет сложнее 
найти работу из-за введения уголовной 
ответственности за увольнение россиян 
предпенсионного возраста.

Напомним, в России принят закон, 
согласно которому вводится уголовная 
ответственность за необоснованный от-
каз в приеме на работу или увольнение 
лиц предпенсионного возраста. Пред-
усматриваются штрафы до 200 тыс. ру-
блей или в размере зарплаты за период 
до 18 месяцев либо обязательных работ 
на срок до 360 часов. Согласно закону, 
предпенсионным возрастом считает-
ся «возрастной период продолжитель-
ностью до пяти лет, предшествующий 
назначению лицу страховой пенсии по 
старости».

На заседании РТК

Креативное мышление – важное качество 
успешного профсоюзного лидера XXI века

«Челябинский учебно–методический центр профсоюзов» Светла-
на Валентиновна Корепанова.

Слушателей ожидала большая и насыщенная программа: лек-
ции, тренинги, круглые столы, квесты и, конечно, культурная про-
грамма.

Четвёртый модуль Школы молодого мотиватора завершается 
15 марта  совместным мероприятием с членами Советов молодёжи 
предприятий автосельхозмашиностроения республики в Научно 
-техническом музее истории трактора.

Борис ГАРНОВ.По материалам центральной профсоюзной газеты «Солидарность».

На крупных предприятиях отрасли автосельхозмашиностроения 
г. Чебоксары прошли конференции трудовых коллективов

19 февраля сотрудники Чебоксарского 
завода промышленных тракторов приняли 
участие в конференции трудового коллек-
тива, посвященной итогам исполнения и 
принятию нового коллективного договора 
на 2019-2021. В этот день, по традиции, 
перед тракторостроителями выступили 
руководители и профсоюзные лидеры, от-
читавшиеся о результатах производствен-
ной, кадровой и социальной деятельности 
предприятия.

Результаты производственной, ка-
дровой и социальной деятельности ПАО 
«ЧАЗ» - эти и другие вопросы обсужда-
лись в ходе традиционной конференции 
трудового коллектива Чебоксарского 
агрегатного завода, посвященной итогам 
исполнения коллективного договора за 
2018 год.

В этот день перед работниками агрегатного 
завода выступили руководители и профсоюзные 
лидеры, доложившие об итогах работы за про-

Промтрактор планирует вдвое 
увеличить выпуск продукции

Обращаясь к работникам предприятия, ди-
ректор по производству ПАО «Промтрактор» 
Татьяна Александрычева доложила, что в 2018 
году было изготовлено 190 единиц промышлен-
ной техники, план производства на текущий год 
предусматривает выпуск 352 промышленных 
тракторов. «По запасным частям объем произ-
водства должен вырасти в 1,2 раза. По сельско-
хозяйственной технике предприятие планирует 

Чебоксарский агрегатный завод инвестирует в 
развитие производства 325 млн. рублей

шлый год и озвучившие планы на следующие 
двенадцать месяцев.

Первым выступил директор по производству 
ПАО «ЧАЗ» Сергей Захаров, который констати-
ровал значительное увеличение объемов произ-
водства во втором полугодии 2018 года по срав-
нению с началом года: «Впервые за несколько 
лет нам удалось выполнить ежемесячный план 
производства в 321 млн. рублей. Последний раз 
такой цифры мы достигали в 2012 году. 

Окончание на с. 2. Окончание на с. 2.
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Вопрос: Какие меры должен предпринять работода-
тель в целях дальнейшего содействия трудоустройству 
увольняемого работника в связи с сокращением штатной 
численности?

Согласно ч.2 ст. 25 Федерального закона «О занятости на-
селения» при принятии решения о сокращении численности или 
штата работников организации и возможном расторжении тру-
довых договоров работодатель - организация не позднее чем за 
два месяца до начала проведения соответствующих мероприятий 
обязаны в письменной форме сообщить об этом в органы службы 
занятости, указав должность, профессию, специальность и квали-
фикационные требования к ним, условия оплаты труда каждого 
конкретного работника.

За нарушение требований законодательства о занятости 
ст.19.7 КоАП РФ предусмотрена административная ответствен-
ность с назначением наказания в виде предупреждения или на-
ложения административного штрафа на граждан в размере от ста 
до трехсот рублей; на должностных лиц - от трехсот до пятисот 
рублей; на юридических лиц - от трех тысяч до пяти тысяч рублей.

Вместе с тем, не всеми работодателями надлежащим образом 
соблюдаются вышеназванные требования Федерального закона 
«О занятости населения». 

Так, проверкой одного из предприятий, осуществляющего де-
ятельность на территории района, выявлен факт  несвоевремен-
ного направления соответствующих сведений в органы службы 
занятости по факту сокращения работников с предприятия, что 
не позволило своевременно принять меры по дальнейшему содей-
ствию органов службы занятости в их трудоустройстве. 

По итогам проверки прокуратурой района в отношении рабо-
тодателя возбуждено  дело об административном правонаруше-
нии, предусмотренном ст.19.7 КоАП РФ, правонарушитель привле-
чен к административной ответственности в виде штрафа.

Заместитель прокурора района
советник юстиции                      Е.А. ЧУРБАНОВА.

Управление образования администрации города 
Чебоксары и городская организация профсоюза работ-
ников народного  образования и науки РФ продолжают 
цикл семинаров  по охране труда для руководителей  и 
председателей ППО образовательных организаций города 
Чебоксары.

 На очередном семинаре главный технический инспектор тру-
да Чувашской республиканской организации Профсоюза образова-
ния Венегдит Лукшин выступил по теме: «Порядок расследования 
и учета несчастных случаев с обучающимися во время пребывания 
в организации, осуществляющей образовательную деятельность», 
«СУОТ в образовательных организациях». Он подробно остановил-
ся на расследовании и учете несчастных случаев, повлекших за 
собой временную или стойкую утрату трудоспособности и здоро-
вья в соответствии с медицинским заключением. Были разъяснены 
конкретные действия руководителя организации, осуществляю-
щей образовательную деятельность, при несчастном случае с об-
учающимся, действия при групповом несчастном случае, а также 
порядок расследования несчастного случая, в результате которого 
обучающийся получил легкие повреждения здоровья.

Так. если произошел несчастный случай с обучающимся, 
необходимо подготовить следующие материалы расследования:  
распорядительный акт о создании комиссии по расследованию не-
счастного случая; письменное объяснение от пострадавшего (по 
возможности); протокол опроса очевидцев несчастного случая, 
должностного лица, проводившего учебное занятие (мероприя-
тие); планы, эскизы, схемы, протокол осмотра и описания места 
несчастного случая, при необходимости фото- и видеоматериалы; 
информацию о проведенных мероприятиях по предупреждению 
травматизма с пострадавшим; экспертные заключения специали-
стов, результаты технических расчетов, лабораторных исследова-
ний и испытаний (при необходимости); медицинское заключение 
или заключение о причине смерти (в случае их представления ли-
цами, имеющими право на их получение); выписки из инструкций, 
положений, приказов и других актов, устанавливающих меры, обе-
спечивающие безопасные условия проведения образовательной 
деятельности и ответственных за это лиц; другие документы по 
усмотрению комиссии. Венегдит Николаевич объяснил также поря-
док проведения расследования несчастных случаев, не связанных 
с образовательной деятельностью.

 На семинаре были представлены бланки протоколов, актов, 
приказов о расследовании несчастных случаев, журнал регистра-
ции несчастных случаев с обучающимися и грамотное их оформ-
ление; разъяснены должностные обязанности руководителей, за-
местителей, педагогических работников и вспомогательного пер-
сонала. Уделено внимание на инструкции по охране труда работ-
ников и на инструкции по технике безопасности  для обучающихся.

Далее были представлены основные законодательные  и нор-
мативные акты в области охраны труда в образовательной органи-
зации. Они получили информацию о ГОСТах в системе управления 
охраной труда, о Типовом положении СУОТ. Рассмотрены Положе-
ния об уполномоченном (доверенном) лице по охране труда про-
фсоюзного комитета образовательной организации; о комиссии по 
охране труда. Представлен  порядок обучения по охране труда и 
проверки знаний требований охраны труда работников организа-
ций, объяснения по проведению инструктажей по охране труда, 
правильное заполнение журналов и составление приказов.

Соблюдение  представленных требований по охране труда, 
планомерное проведение административно – общественного кон-
троля, грамотное ведение документации, совместная деятельность 
руководителя и председателя первичной профсоюзной организа-
ции, в рамках социального партнерства, помогут добиться выпол-
нения действующего законодательства по охране труда и снизить 
риски состояния здоровья и жизни работников и обучающихся в 
образовательной организации.

Наталья МИХЕЕВА, 
внештатный корреспондент Чебоксарской городской 

организации Профсоюза образования

На вопросы отвечает прокуратура 
Калининского района г. Чебоксары

Важно помнить: охрана труда – это 
система сохранения жизни и здоровья

Сегодня существуют самые различные способы обра-
щения в Пенсионный фонд. Жителям Чувашии для полу-
чения ответа на вопрос, входящий в компетенцию органов 
Пенсионного фонда, можно воспользоваться одним из сле-
дующих вариантов:

• На сайте ПФР в в разделе «Центр консультирования» вы-
брать интересующую тему и посмотреть ответы на самые попу-
лярные вопросы граждан.

• Воспользоваться услугами консультанта ПФР, позвонив в 
Единую федеральную консультационную службу ПФР по телефо-
ну 8-800-600-44-44 (для лиц, проживающих на территории РФ, 
звонок бесплатный), или обратиться к онлайн-консультанту на 
сайте фонда.

• Обратиться в ПФР через онлайн-приемную в Личном каби-
нете на сайте pfrf.ru. Ответ, содержащий персональные данные, 
направляется только по почтовому адресу.

• Позвонить в Контакт-центр республиканского Отделения 
ПФР по Чувашской Республике 88352-64-91-14.

• Задать вопрос в социальных сетях (Фейсбук, ВКонтакте, 
Твиттер) на официальных страницах ПФР или Отделения ПФР по 
Чувашской Республике.

• Обратиться в ПФР письменно по почте на адрес Пенсион-
ного фонда РФ, на адрес республиканского Отделения или рай-
онного управления ПФР.

• Получить консультацию в клиентской службе по месту жи-
тельства.

• Задать вопрос специалистам республиканского Отделение 

ПФР через Скайп (opfr-videopriem-015) в рабочие дни с 13 до 16 
часов.

• Обратиться в ходе проведения выездного приема граждан 
руководством Отделения ПФР по Чувашской Республике, график 
выезда можно найти на сайте в разделе «Информация для жи-
телей региона».

• Обратиться в органы ПФР, используя мобильное приложе-
ние ПФР.

Стоит отметить, что  на сегодняшний день вовсе не обязатель-
но приходить лично в клиентскую службу на прием не только за 
консультацией, но и за услугами ПФР: целый спектр услуг Пенси-
онного фонда сегодня можно получить дистанционно - в электрон-
ном виде. Их можно получить как через портал государственных 
услуг, так и непосредственно через Личный кабинет гражданина 
на сайте ПФР. Кроме того, большинство услуг Пенсионного фонда 
можно получить в МФЦ республики.

В 2018 году на личном приеме в клиентских службах Пенси-
онного фонда принято 569,2 тыс. жителей Чувашии. В многофунк-
циональных центрах республики оказано 36,9 тыс. услуг ПФР. Че-
рез Интернет-сервисы в пенсионную службу республики поступило 
116,6 тыс. электронных заявлений. Письменные обращения в ор-
ганы ПФР Чувашской Республики поступили от 3,1 тыс. граждан. 
По телефонам «горячая линия» даны консультации на 38,8 тыс. 
обращений.

Пресс-служба Отделения Пенсионного фонда РФ
по Чувашской Республике – Чувашии.

Нужна консультация по пенсионным вопросам? 
Выберите удобный способ получения

увеличить количество выпускаемой техники с 38 машин (в 2018 
году) до 250 единиц. 

Рост производства комбайнов по сравнению с предыдущим 
годом планируется увеличить на 52%, По общему объему произ-
водства в 2018 году было произведено продукции на сумму 3 млр. 
160 млн. рублей. А в этом году планируем достичь цифры в 6 млрд. 
рублей, то есть увеличить объем производства в два раза. Коллек-
тив у нас профессиональный, так что считаю, что эти задачи нам 
по плечу,  – резюмировала Татьяна Владимировна. 

Рассказывая о заработной плате работников предприятия, ди-
ректор по экономике и финансам ПАО «Промтрактор» Ирина Коло-
мийцева обратила внимание, что средний уровень зарплаты по за-
воду увеличился на 4% и при условии выполнения поставленных 
производственных задач может дополнительно вырасти на 40%.

Касаясь направления подготовки производства, технический 
директор Промтрактора Алексей Кулясов отметил положительную 
динамику по изготовлению оснастки и инструментов, которая в 
2018 году выросла на 24 %.

– Рост объемов производства позволил предприятию впервые 
за несколько лет приступить к реализации инвестиционной про-
граммы. Если в 2018 году инвестиционные платежи к уровню то-
варной продукции составляли всего 1 %, то в 2019 году эта цифра 
должна увеличиться до 9%, что соответствует 603 млн. рублей. В 
общей сложности на модернизацию, техническое развитие и за-
купку нового оборудования запланировано 250 млн. рублей, – под-
черкнул технический директор.

Главный инженер ПАО «Промтрактор» Андрей Сутыркин вы-
ступил с отчетом о проделанной в 2018 году масштабной работе по 
утеплению производственных корпусов, ремонту кровли, реализа-
ции мероприятий в области охраны труда. 

В свою очередь заместитель исполнительного директора по 
управлению персоналом и социальным вопросам Евгений Макси-
мов рассказал о сложившейся в 2018 году положительной дина-
мике по увеличению количества основных производственных ра-
бочих. Отдельно Евгений Геннадьевич остановился на теме про-
фессионального развития сотрудников и возможности повышения 
квалификации и получения смежной профессии без отрыва от про-
изводства. Кроме этого, были обозначены основные направления 
работы в области корпоративного досуга и повышения физической 
активности трудового коллектива. К примеру, было отмечено, что 

Однако поводов для расслабления нет. На 2019 год перед 
нами стоит задача произвести продукцию на сумму 5,2 млрд. ру-
блей. Успешно выполнить годовой план мы сможем лишь при ус-
ловии неукоснительного следования ежемесячным планам произ-
водства. Ведь даже незначительное отставание может накопиться 
и, как снежный ком, «вылиться» в серьезные отклонения от жела-
емой суммы».

Докладывая о достижениях технологической службы заво-
да, и.о. технического директора Михаил Квасников рассказал, что 
в прошлом году было освоено 95 новых изделий, а в 2019 году 
запланировано освоить 106 наименований новой продукции. «В 
прошлом году завод потратил на инвестиции 13 млн. рублей. Что 
касается этого года, то на инвестиции в модернизацию и техни-
ческое перевооружение ПАО «ЧАЗ» заложено 325 млн. рублей», 
- резюмировал руководитель технологической службы завода.

Касаясь вопроса численности трудового коллектива, дирек-
тор по персоналу и административно-хозяйственным вопросам 
ПАО «ЧАЗ» Наталья Адрова констатировала текучесть кадров, 
обусловленную неритмичной работой завода в первом полуго-
дии 2018 года. «Для повышения уровня профессиональных зна-
ний работников Служба персонала предприятия занимается пере-
подготовкой и повышением квалификации сотрудников. Всего в 
прошлом году было обучено 3274 человека. На предприятии дей-
ствует программа кадрового резерва, в рамках которой на руково-

Промтрактор планирует вдвое увеличить выпуск продукции
Окончание. Начало  на с. 1..

в 2018 году более 650 тракторостроителей получили абонементы 
на посещение спорткомплекса «ЧЕТРА».

Подводя итоги встречи, председатель профкома предприя-
тия Валентина Рыбкина подчеркнула, что по итогам 2018 года все 
пункты коллективного договора были исполнены. «В преддверии 
принятия нового коллективного договора профсоюзные лидеры 
провели встречи с представителями всех подразделений пред-
приятия, в ходе которых обсуждались самые острые социальные 
вопросы, волнующие трудовой коллектив Промтрактора, – расска-
зала Валентина Владимировна. – Мы постарались включить самые 
популярные предложения в новый коллективный договор. Что ка-
сается не вошедших в окончательную версию вопросов, то к ним 
решено вернуться по итогам первого полугодия 2019 года».

После единогласного принятия нового коллективного дого-
вора на 2019-2021 годы, к работникам предприятия обратился 
исполнительный директор ПАО «Промтрактор» Сергей Караулов: 
«Хочу напомнить, что коллективный договор прописывает не толь-
ко права трудового коллектива, но и их обязанности. Сегодня пе-
ред нами стоят внушительные производственные задачи, выпол-
нить которые можно лишь сообща. Только совместная нацелен-
ность на результат позволит добиться поставленных целей и, как 
следствие, повысить заработную плату, условия труда и социаль-
ные гарантии».

Чебоксарский агрегатный завод инвестирует 
в развитие производства 325 млн. рублей

Окончание. Начало  на с. 1.. дящие должности были переведены 17 резервистов», – доложила 
Наталья Анатольевна.

В завершении встречи перед работниками выступили с до-
кладами об итогах работы в области охраны труда, молодежной и 
профсоюзной деятельности начальник отдела охраны труда, про-
изводственной безопасности и экологии Олег Александров, пред-
седатель Совета молодежи Георгий Терентьев и председатель про-
фкома ПАО «ЧАЗ» Валерий Жигарев.

Подводя итоги встречи, к работникам предприятия обратился 
заместитель генерального директора по производственно-техни-
ческим вопросам ПАО «ЧАЗ» Сергей Ермаков: «В связи с выходом 
из длительных простоев всего за второе полугодие Чебоксарско-
му агрегатному заводу удалось удвоить объем производимой про-
дукции и улучшить финансовый результат на 200 млн. рублей по 
сравнению с первым полугодием 2018 года. Зарплата основных 
производственных рабочих в четвертом квартале по сравнению 
с первым кварталом выросла в полтора раза, а оборачиваемость 
запасов ускорилась на 36 дней. В 2018 году с учетом простоев 
завод произвел продукции и реализовал услуг на 2,5 млрд. ру-
блей. Сегодня нам необходимо увеличить эту цифру почти вдвое 
и произвести продукции на сумму 5,2 млрд. рублей. Считаю, что 
это вполне достижимо - при условии дополнительного набора пер-
сонала, более ритмичной поставки материала и комплектующих, а 
также, самое главное, повышения производительности труда каж-
дого члена трудового коллектива!»

Материалы предоставлены республиканской организацией профсоюза работников автосельхозмашиностроения РФ.
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Как все ориентировщики 
знают, нынче в октябре-ноябре 
мы будем отмечать 50-летие 
нашего любимого вида спорта 
в республике. Но ориентирова-
ние в Чувашию пришло намно-
го раньше - с туристических 
слетов. Сам же я веду хроноло-
гию с 1969 года. Где, когда, кто 
проводил соревнования, и кто 
стал чемпионом Чувашии. Это 
касается летних чемпионатов. О 
зимних мало известно, так как 
они проводились нерегулярно.

А ведь более всего увлекает 
именно ориентирование на лыжах! 
Азарт борьбы, благотворное влия-
ние комплексных нагрузок на здоро-
вье, романтика, общение с природой 
и с друзьями, - все это определяет 
бег с картой и компасом как массо-
вую социально полезную спортив-
ную дисциплину. 

В то время я уже бегал на лыжах за сборную ЧГУ, но ориентирование при-
влекло меня больше. В 1969 году многие студенты ЧГУ перешли в ориентиро-
вание под руководством Петра Ивановича Степанова (чьё имя носит туристиче-
ский клуб ЧГУ – бывший «Улып»).

Чемпионаты Чувашии по спортивному ориентированию на лыжах проводи-
лись с 1972 года. Первый проходил в районе «Лысой Горы» возле торфопред-
приятия (пос. Октябрьский). В то время любителей кататься на лыжах за Волгой 
было довольно много. Работала лыжная база «Спартак», недалеко от неё был 
трамплин для прыжков на лыжах. 

Первыми Чемпионами Чувашии по ориентированию на лыжах стали Влади-
мир Шумов и Светлана Степанова – оба из ЧГУ.

После окончания учебы в 1973 году я начал работать на строящемся за-
воде промышленных тракторов. Первый раз мы выставили команду в зимнем 
чемпионате в 1974 году. После этого начали проводить соревнования у себя 
на заводе. 

Первый раз назначили меня начальником женской дистанции зимнего чем-
пионата Чувашии в 1975 году. Чемпионат проводился возле деревни Тохмеево 
Чебоксарского района. Мы много раз выезжали с начальником мужской дистан-
ции Анатолием Яковлевым в район соревнований для прокладки лыжни. Ехали 
на пригородном поезде до платформы 28 км. В день соревнований началась 
метель. Я рано выехал на поезде вместе с участниками, а судьи, в том числе А. 
Яковлев, во главе с председателем областного совета по туризму и экскурсиям 
Михаилом Евсеевым (в чьем ведении мы находились до 1979 года) выехали на 
автобусе и, как оказалось, застряли в дороге. Старт дали только в 14:00. Это 
было 1 марта, дни стали длиннее. Многие участники опоздали на обратный 
поезд. Пришлось заночевать в домиках сельских жителей (тогда свободно при-
нимали гостей, без оплаты). На второй день благополучно провели эстафету со 
штрафными кругами. 

Хорошо помню, как 42 года назад, в 1977 году,  проходил зимний чемпио-
нат Чувашии в Марпосадском районе, вблизи деревень Арзаматово (1-ый день) 
и Кочино (2-ой день). Начальники дистанции – Воронов Флаиан и Просвирнов 
Геннадий, оба — работники Химпрома. Тогда я стал чемпионом Чувашии по 
маркированной дистанции (см. фото, сзади на лыжах Ольга Богданова – чемпи-
онка среди женщин). На второй день проходили эстафеты. Команд было много 
(20 мужских и 16 женских, в каждой - по 3 человека.) В первой команде эста-
феты за тракторный выступали Слава Михайлов, Николай Сапожников и я. На 
последнем этапе я догнал Володю Тверскова – лидера команды ЗЭИП. Он дол-
гое время возглавлял Федерацию спортивного ориентирования в Чувашии. Не 
стал обходить его, шел за ним. Когда проходили оценочный круг, ему объявили 
6 штрафных кругов (ошибка на двух контрольных пунктах) а мне 3 штрафных 
круга (ошибка на одном контрольном пункте). И я финишировал в гордом оди-
ночестве. Летом того же года опять стал чемпионом Чувашии.

Из крупных соревнований, российского масштаба, в 1984 году состоялся 
зимний региональный чемпионат России среди юношей и девушек. Опять при-
шлось быть начальником дистанции. Помогали мне на «буране» (для прокладки 
лыжни) тогдашний заведующий лыжной базой ЧЗПТ Валерий Васильевич Тимо-
феев и члены секции спортивного ориентирования ЧЗПТ Вениамин Ландышев и 
Геннадий Судюков. На второй день – маркировка. Дом лесника, Марпосадского 
р-на. Начальники дистанции Воронов Ф. и Просвирнов Г.

Сейчас в Чувашии зимние чемпионаты не проводятся (Федерация распа-
лась. Зато ежегодно проводятся чемпионат и первенство города Чебоксары. 
В прошлом году прошли соревнования в районе Аэропорта. А 3 марта 2018 г. 
наши ориентировщики участвовали в чемпионате и первенстве Марий Эл, со-
ревновались на маркированной трассе (моя любимая дистанция). Самая стар-
шая группа была М-50. В итоге я занял третье место. 

Нынче благодаря неоднократному чемпиону мира по летнему ориентиро-
ванию Николаю Павлову прошло соревнование в Чебоксарах, в районе питом-
ника (результаты смотрите на сайте «Спортивное ориентирование в Чувашии» 
orient21.ru). Соревнование было организовано хорошо. Лыжня идеальная. По-
года благоприятствовала проведению соревнований. Но было мало участников. 
Из прежних коллективов физкультуры остались только: «Сталь» (Павлов Н.И.), 
«ЧЕТРА» (Ландышев В.В.), «Юность Чувашии» (Любавин М.М.), команды ЧГУ 
(Шугаев А.Г.), и школа №33 (Мышева Л. И.).

27 января мы провели соревнования памяти Аркадия Иванова – одного из 
сильнейших ориентировщиков на лыжах в России. В 2013 году Аркадий Иванов 
был как никогда близок попаданию в призеры чемпионата мира на лыжах по 
ориентированию в своей возрастной группе. Он готовился к этому. Были купле-
ны билеты и оплачены стартовые взносы. Но внезапная трагическая смерть на 
дороге с лыжами в руках оборвала его мечты. Соревнование памяти Аркадия 
Иванова провел его ученик, мастер спорта – Тихонов Сергей.

Очень хочется, чтобы Минспорта Чувашии поддержало наш вид спорта и 
не дало ему исчезнуть из жизни республики

Валерий ГАВРИЛОВ,
ветеран спортивного ориентирования, более 50 лет на дистанциях.

Любимому виду спорта - 50!
Зимнее ориентирование на лыжах - азарт борьбы, 

романтика, общение с природой и друзьями...

Последний зимний месяц, февраль, для чебок-
сарских тракторостроителей закончился лыжной 
гонкой, которая определила самых  сильных и вы-
носливых. Несмотря на мороз и ветер, спортсмены 
собрались задолго до начала старта. 

Такие соревнования проводятся ежегодно, если, ко-
нечно, есть достаточный снежный покров. В этом году 
зима не скупилась  на снег. В соревнованиях причиняли 

Гонка сильнейших состоялась!
участие около 150 спортсменов ПАО «Промтрактор», ООО 
«Промтрактор-Промлит», ООО «Сервис Промышленные Ма-
шины» и представителей Совета ветеранов.

Представительницы прекрасного пола  тоже вышли на 
старт, и их не пугало то, что необходимо преодолеть  дис-
танцию в 2000 метров.

Самым возрастным участником соревнований  оказался 
Вячеслав Константинович Малинин - ему  81 год. Для лыж-
ника-любителя у него отличный  уровень! Он планирует и 
дальше заниматься этим видом спорта. Благо, что для этого 
есть возможность кататься в лесном массиве и, конечно, 
огромное желание!

Каждый лыжник привёл с собой болельщиков - свою 
семью, друзей и коллег, которые громко поддерживали 
участников. Соревнования получились весёлыми и дина-
мичными

В детском забеге приняли участие 20 юных лыжников 
в возрасте с 7 до 10 лет. Каждому участнику соревнований 
был вручен утешительный приз - шоколадка.  А победители 
и призеры, занявшие с первого по третье места, награжде-
ны  медалями и  дипломами. 

Наш корр.

2 марта 2019 года  на спортивной площадке 
Спортивной школы № 1  г. Чебоксары состоялся 
первый этап IV ежегодной физкультурно-оздорови-
тельной Спартакиады Советов работающей моло-
дежи предприятий и организаций, расположенных 
на территории города Чебоксары   по дисциплине  
бадминтон.  

Турнир был жарким и моментами очень напряжён-
ным. По итогам турнира  четвертное место  отдано ПАО 
«Чебоксарский агрегатный завод». Третье место заняла 
команда ПАО «Промтрактор». Серебро завоевала команда 
ООО «Промтрактор-Промлит». В результате напряженных 
поединков победу одержала команда «Сбербанка», которой 
были вручены как лучшему сопернику этих игр билеты на 
посещение единственного в России Музея истории тракто-
ра, и это теперь будет нашей традицией на 2019 год.

Спасибо за игру! Спасибо соперникам и организаторам! 
Наш корр.

Молодежный турнир по бадминтону 
стал первым этапом ежегодной Спартакиады

В соответствии с Указом Пре-
зидента Владимира Путина 2019 
год в Российской Федерации объ-
явлен Годом театра.

Театр всегда привлекает де-
тей, особенно, когда они не про-
стые созерцатели, а непосред-
ственные исполнители главных 
ролей.

Мир детства рядом с нами, он 
внутри нашего взрослого мира. Он 
смотрит на нас глазами ребенка, го-
ворит его голосом. Когда-то он был 
и нашим миром, но мы ушли оттуда, 
и назад пути нет. Но почему-то очень 
хочется вернуться в него, захлебнуть-
ся детским восторгом. Как заглянуть в 

4 марта прошли очередные соревнования в рам-
ках профсоюзной Спартакиады связистов Чувашии 
– на этот раз в Центре здоровья и спорта «Улăп» 
поселка Кугеси встретились пловцы.

«Театр – это мир волшебства»
этот мир хоть на мгновенье? Раскрыть 
заветную дверь в мир детского созна-
ния помогает игра. Игра связывает де-
тей и взрослых в единое волшебное 
целое.  Каждый ребенок хочет сыграть 
свою роль. Но как это сделать? Как на-
учить малыша играть, брать на себя 
роль и действовать? Этому поможет 
театр!

Театр на ладошке - это набор фи-
гурок-персонажей, которые надевают-
ся на отдельный пальчик, где герои 
оживают с помощью куколок.  Детям 
младшей группы «Лукоморье» МБДОУ 
«Детский сад № 129» г. Чебоксары, 
очень нравится такой вид деятельно-
сти, ведь малыш во время игры чув-

ствует себя расковано, свободно и мо-
жет сыграть роль любого героя, стара-
ясь подражать тому, что видел, и что 
его заинтересовало, при этом  получая 
огромное эмоциональное наслажде-
ние.

 Участвуя в театрализованных 
играх, дети становятся участниками 
разных событий из жизни людей, жи-
вотных, растений, что дает им возмож-
ность глубже познать окружающий 
мир и  прививает  устойчивый интерес 
к родной культуре, литературе, теа-
тру.

Ольга КОСТИНА,
воспитатель детского сада 

№ 129 

У связистов прошли соревнования по плаванию

В состязаниях традиционно приняли активное участие 
представители коллективов Мининформполитики Чувашии, 
Центра информационных технологий, аппарата управления 
Чувашского филиала «Почты России», Радиотелевизионно-
го передающего центра, Автобазы УФПС, городских и рай-
онных почтамтов. 

Участникам заплывов предстояло преодолеть водную 
дистанцию 50 метров вольным стилем. Каждый из них стре-
мился показать лучший личный результат и достойно отсто-
ять спортивную честь своего коллектива.

Итоги подводились по четырем возрастным группам.  
Среди мужчин первыми преодолели дистанцию:  Ю. Дуев 
(РТПЦ ЧР), Е. Плечов  (Моргаушский почтамт), С. Ильмент 
(УФПС ЧР), К. Карпов (Мининформполитики Чувашии), вто-
рыми финишировали: А. Чернов (Автобаза УФПС), А. Белков 
(РТПЦ), А. Архипов (РТПЦ), Л. Данилов (Автобаза).  Третьи-
ми стали: В. Николаев (Моргаушский почтамт), А. Никитин 
и С. Степанов (Цивильский почтамт), Д. Павлов (Автобаза). 

Среди женщин обладателями «золота» стали: Р. Се-

вастьянова (Автобаза УФПС), Л. Плечова (Моргаушский 
почтамт), О. Евдокимова (РТПЦ), А. Блинова (Вурнарский 
почтамт). «Серебро» завоевали:  Л. Захарова (Мининфор-
мполитики ЧР), А. Муравьева (Вурнарский почтамт), Н. Ва-
сильева (УФПС). «Бронзовыми» призерами стали: Е. Васи-
льева и И. Николаева (Урмарский почтамт), Н. Степанова 
(УФПС ЧР).

В общекомандном зачете победу одержал спортивный 
коллектив Радиотелевизионного передающего центра, вто-
рое призовое место завоевала дружная команда Моргауш-
ского почтамта, а третьими на пьедестале почета оказались  
пловцы  сплоченного коллектива  Вурнарского почтамта.

Призеры соревнований удостоились дипломов и меда-
лей соответствующих степеней, которые  вручили предсе-
датель  республиканской отраслевой организации Профсо-
юза Вера Галкина и заместитель директора ФОК «Улăп» по 
спортивно-массовой работе, заслуженный мастер спорта 
Павел Цветков.

«Участники очередного этапа профсоюзной Спартаки-
ады проявили целеустремленность, волю к победе, показа-
ли хорошую физическую подготовку и спортивное мастер-
ство. Отрадно то, что с каждым годом растет активность со 
стороны руководителей  и профсоюзных лидеров. Сегод-
ня в составе команд – участниц начальники, заместители 
начальников городских и районных почтамтов,  автобазы 
чувашского филиала Почты России, руководители отделе-
ний связи, отделов и служб,  председатели профсоюзных 
комитетов – что, безусловно, является важным фактором 
укрепления командного духа  в трудовых коллективах и, со-
ответственно, способствует достижению и высоких произ-
водственных результатов», - отметила профсоюзный лидер 
связистов Чувашии  Вера Галкина. 

«Не настолько важно, кто из нас стал победителем. 
Главное – мы снова все вместе  собрались на спортивной 
арене, весело и с пользой для здоровья провели время. И 
это очень здорово!», - поделились своими впечатлениями 
участники спортивного праздника.

Вера  ГАЛКИНА, 
председатель Чувашской республиканской ор-

ганизации Профсоюза работников связи России.

Союз «Чувашское республиканское объединение организаций профсою-
зов «Чувашрессовпроф»   выражает  глубокое соболезнование заместителю 
начальника испытательной лаборатории ЦОТ Чувашрессовпрофа Щербаковой 
Эльвире Ревовне, в связи с кончиной  

отца.
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Чем запомнится уходящая зима? Большим спортивным праздником!
  23 февраля  на базу ДОЛ «Янтарный» приехали 

работники  АО «Завод «Электроприбор» г. Алатырь, 
чтобы в очередной раз показать сплочённость, ко-
мандный дух в  ставшей традиционной, лыжной эста-
фете , посвящённой Дню защитника Отечества. 

Приветственные слова и пожелания победы сказали заме-
ститель генерального директора по производству и ресурсам 
Алексей Иванович Кулыгин, председатель профкома Татьяна 
Гущарина. 

И вот уже  команды структурных подразделений, а их было 
восемь,   отправились к месту соревнований где уже была подго-
товлена лыжная трасса.   Все команды были настроены решитель-
но — на борьбу и победу. Да и болельщики активно  поддерживали 
своих спортсменов.  

Остальные участники  праздника  на второй площадке  уже 
принимали участие в конкурсах  по перетягиванию каната, бегу в 
мешках...  Проигравших не было. Победила в который раз дружба! 
Участников конкурсов ждали сладкие призы. 

В сосновом бору вместе с работниками завода отдыхали и их 
дети. Ребятам не было холодно или скучно. Для них были при-
готовлены лыжи, коньки, санки-«ватрушки». Так что и они заряд 
здоровья получили на славу.

А по итогам лыжной  эстафеты  места распределились следу-
ющим образом:

абсолютными победителями стала  команда  цеха авиаприбо-
ров - Николай Лукин, Иван Борискин, Юлия Царыгина, Светлана 
Кузнецова; 

II место  в упорной борьбе заняла  команда службы главного 
инженера -

Дмитрий Чемаев, Евгений Жмакин, Надежда Белоусова, Анна 
Супонина;

III место заняла  команда  технических служб — Роман Федо-
ров, Владимир Мухин, Татьяна Пессяникова, Ольга Рылина. 

Марина Суина из команды  механо-прессового цеха, Иван Бо-

рискин  из команды цеха авиаприборов  стали лучшими  в личном 
зачете.

Затем участников праздника в помещении столовой ждали на-
граждения, конкурсы, концертная программа и дискотека, блины 
и горячий чай. 

Председатель комиссии профкома
по работе с молодежью  

АО «Завод «Электроприбор» г. Алатырь 
Елена ЗУБКОВА.

22 февраля на лыжной трассе Калайкасинской школы 
Моргаушского района прошли республиканские соревно-
вания по лыжной эстафете среди работников образова-
тельных организаций.

Открыл спортивный праздник заместитель Председателя Го-
сударственного Совета Чувашской Республики – председатель 
Комитета по государственному строительству, местному самоу-
правлению, регламенту и депутатской этике Александр Федотов. 
На торжественном открытии мероприятия присутствовал министр 
образования и молодежной политики Чувашской Республики Сер-
гей Кудряшов. Он пожелал лыжникам удачного старта и резуль-
тативного финиша. Поприветствовали участников соревнований 
глава администрации Моргаушского района Ростислав Тимофеев, 
руководитель землячества Моргаушского района в г. Чебоксары 
Владимир Тяпкин, директор Калайкасинской СОШ Татьяна Ершова.

Лыжная эстафета является первым этапом Спартакиады ра-
ботников образовательных организаций Чувашской Республики, в 
2019 году проводится в пятый раз. Эстафета состояла из трех эта-
пов: женщины до 35 лет – 1 км, мужчины – 2 км, женщины свыше 
35 лет – 1 км.

Команда Канашского района вырвалась вперед на втором эта-
пе, удержала позиции на третьем этапе и стала победителем эста-
феты. Второе место заняла команда города Чебоксары, на третьем 
месте – команда города Новочебоксарск. Победителям вручили ку-
бок соревнований, тройка лидеров получила дипломы и денежные 
призы.

Четыре года подряд команда Канашского района уверенно 
приближалась к пьедесталу почета, каждый раз улучшая свой ре-
зультат. Вот имена героев дня: Безуглова Ольга Николаевна (Ка-
раклинская СОШ), Егорова Галина Николаевна (Тобурдановская 
СОШ), Алексеев Сергей Данилович (Атнашевская ООШ). Предста-
витель команды – Григорьева Ольга Геннадьевна, председатель 
Канашской районной организации Профсоюза образования. 

Без сомнения, все участники соревнований молодцы! 
Поздравляем победителей и призёров и желаем всем но-
вых успехов! Наш корр.

В первый день весны на сцене Чувашского академи-
ческого драматического театра  им. К. Иванова состоял-
ся творческий фестиваль «Профсоюзная весна - 2019».  
Команды медицинских работников собрались вместе, что-
бы продемонстрировать свои творческие способности в 
самых различных жанрах.  Фестиваль проводится второй 
год подряд и привлекает все больше желающих проявить 
себя, в этот раз команды из 34 медицинских организаций 
республики изъявили желание принять участие.  

В торжественном открытии мероприятия принял участие ми-
нистр здравоохранения Чувашской Республики Владимир Викто-
ров.  В своем выступлении он отметил: «В “майском” указе Пре-
зидент России Владимир Путин обозначил перед отраслью здра-
воохранения задачу по вовлечению населения в здоровый образ 
жизни. Приятно, что все больше медицинских работников, в том 
числе благодаря профсоюзам, занимается физкультурой и спор-
том. Волонтеры-медики активно подключились к профилактиче-
скому движению. Медицина должна быть профилактической, а мо-
тивация к здоровому образу жизни должна начинаться с медицин-
ских работников». В завершение министр поздравил прекрасную 
половину медицинских работников с наступающим Международ-
ным женским днем. 

Председатель Чувашской республиканской организации Про-
фсоюза Татьяна Константинова, приветствуя участников, присое-
динилась к словам прозвучавших поздравлений и пожелала всем 
участникам успешного выступления. 

Оценивали творческие номера члены профессионального и 
независимого жюри, в состав которого вошли: Светлана Демидова 
председатель Чувашской республиканской организации профсою-
за работников культуры РФ, Петр Садовников - заслуженный ар-
тист Чувашской Республики Чувашского драматического театра и 
Валерий Карпов - заслуженный артист Чувашской Республики  Чу-
вашского драматического театра.

Девизом фестиваля стали строки «Счастье вдруг, в тишине, 
постучалось в двери...» из музыкальной композиции с детства зна-
комого фильма « Иван Васильевич меняет профессию». Участни-
ки раскрывали тематику в самых различных направлениях: яркие 
танцевальные номера,  интересные сценки, стихи, песни. Счастье 
многогранно, и каждая команда поделилась с присутствующими 
своим секретом счастья. Оказалось, что счастье рядом – это лю-
бимая работа, верные друзья, крепкая семья и, конечно же, дети. 

В очередной раз наши медицинские работники доказали, что 
талантливые люди – талантливы во всем!

Во время выступлений зал не смолкал,  зрители не скрывали 
своих восторженных эмоций, а болельщики активно поддержива-
ли свои команды. 

Жюри определило победителей в 7 номинациях:  
- «Самая креативная команда» – БУ «Республиканская клини-

ческая больница» Минздрава Чувашии;
 - «Самая творческая команда» – БУ «Республиканский кож-

но-венерологический диспансер» Минздрава Чувашии;
- «Самая дружная команда» – БУ «Республиканский противо-

туберкулезный диспансер» Минздрава Чувашии;

Медицинские работники поделились секретом счастья

- «Самая романтичная команда» – БУ «Новочебоксарский ме-
дицинский центр» Минздрава Чувашии;

- «Самая веселая команда» – БУ «Аликовская центральная 
районная больница» Минздрава Чувашии;

- «Самая музыкальная команда» – БУ «Яльчикская централь-
ная районная больница» Минздрава Чувашии;

- «Самая счастливая команда» – БУ «Республиканский нарко-
логический диспансер» Минздрава Чувашии;

Все команды были награждены дипломами, в т.ч. за активное 
участие и поощрительными призами.

Фестиваль подарил много положительных эмоций и прият-
ных впечатлений, которые надолго сохранятся в памяти. До новых 
творческих встреч!

Елена КОНСТАНТИНОВА, 
спец. по информ. работе 

Чувашской республиканской организации профсоюза 
работников здравоохранения РФ

Мы любим лыжи!


